

06/2010

5

IN DIESER AUSGABE

- **light & building Frankfurt 2010**
Neue Lichtlösungen – zukunftsorientiert, kompetent & systemübergreifend
LED erobert die Wohnraumbeleuchtung
- **Stromunfall und Stromausfall**
Seminarreihe 2010 in Zusammenarbeit mit dem Arbeiter-Samariter-Bund
- **10 Jahre Regionales Wirtschaftsservice**
Eine wichtige Wiener Institution feiert Geburtstag
- **ISO-Zertifizierung ÖNORM EN ISO 9001:2000**
HAWLAN Elektrotechnik GmbH entspricht weiterhin dem Standard des
Qualitätsmanagements



NUMMER
fünf



tel 01-330 53 32-0

fax 01-330 53 32-5

office@hawlan.at

www.hawlan.at

Liebe LeserInnen,

Soeben hat die light & building 2010 in Frankfurt/M ihre Tore geschlossen. Eines der zentralen Messethemen – die Vielfalt des Lichts – hat nichts von seiner Faszination und Aktualität verloren.

Auch wir haben uns verstärkt dem Thema Licht zugewandt und präsentieren nun Besucher/innen unseres Ausstellungsraumes zukunftsweisende Technologien, wie etwa LED-Licht oder kompakte Leuchtstofflampen. Intelligente Lösungen, wie Lichtmanagement, die Berücksichtigung von Tageslicht, spannende Lichtlösungstechnologien und Leuchtmodule mit hoher Beleuchtungsstärke überzeugen und tragen zu Ihrem Wohlbefinden bei.

Das Team der HAWLAN Elektrotechnik GmbH steht Ihnen mit Rat und Tat gerne zur Verfügung.

ppa Helmut Klue



light & building Frankfurt 2010

Neue Lichtlösungen – zukunftsorientiert, kompetent & systemübergreifend LED erobert die Wohnraumbeleuchtung

180.000 Besucher und 2000 Aussteller aus den Bereichen Licht, Elektrotechnik und Gebäudeautomation.....das ist die Messe light & building in Frankfurt. Im April 2010 fand die Messe zum sechsten Mal statt und wir waren als Gäste mit dabei.

Von der klassischen Lagerleuchte bis hin zur innovativen und energiesparenden LED-Leuchte von Neuhaus, die Vielfältigkeit der Messe spiegelt unser großes Produktsortiment wieder. Der Schwerpunkt der Messe lag eindeutig bei neuen Lichtlösungen.

Ständig auf der Suche nach praktischen und modernen Technologien sind wir dort im Bereich der **LED-Beleuchtung** fündig geworden.

Unser neuer Partner, die Firma Neuhaus, ist uns mit über 60 Jahren Erfahrung in der Wohnraumbeleuchtung ein passender Ansprechpartner in Sachen LED, denn sie gewinnt mehr und mehr an Bedeutung.

Die lichtemittierende Diode (Light Emitting Diode) hatte ihren ersten Einsatz im Bereich der Signal- und Statusanzeige. Im Laufe der Jahre wurde durch stetige Forschung und Weiterentwicklung eine effiziente

Lichtquelle mit beachtlicher Lebensdauer geschaffen. Aufgrund ihrer speziellen Eigenschaften, insbesondere der geringen Abmessung, ist die LED mit großen Schritten in der Wohnraumbeleuchtung am Zug.

Die Hauptvorteile gegenüber einer Glühlampe liegen in der deutlich höheren Energieeffizienz, die zu enormen **Einsparungen der Energiekosten** führt. Weiterhin fallen keine Kosten für den Ersatz und Entsorgung verbrauchter Leuchtmittel an. Eine LED hält im Durchschnitt 40 mal länger als eine herkömmliche Glühlampe.

Kompaktleuchtstofflampen oder Energiesparlampen bieten zwar eine vergleichbar gute **Energieeffizienz**, sind aber bei der Langlebigkeit, der Lichtqualität und der Schaltfestigkeit deutlich unterlegen.

Wir hoffen, dass wir auch Sie von den Vorteilen der LED überzeugen können und freuen uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit mit der Firma Neuhaus.



Stromunfall und Stromausfall

Seminarreihe 2010 in Zusammenarbeit mit dem Arbeiter-Samariter-Bund

In Österreich sterben etwa 50 Menschen pro Jahr, weil Sie die Gefahren des Haushaltsstroms unterschätzen. 20% davon betreffen Unfälle mit Kindern. (vgl. Kronen Zeitung vom 29.4.2010)

Gemeinsam mit dem Arbeiter-Samariter-Bund setzten wir uns das Ziel, Hilfe zur Vorbeugung dieser Vorfälle anzubieten. Deshalb haben wir eine Seminarreihe zum Thema „Erste Hilfe bei Stromunfall und Stromausfall“ ins Leben gerufen.

Bei einer Auftaktveranstaltung am 27.04.2010 wurden unter Anwesenheit von Gemeinderätin Mag.^a Sonja Ramskogler und Bezirksvorsteher Hannes Derfler die jeweiligen Module vorgestellt. Die Modulhalte reichen von der Prävention bis hin zur Erstversorgung

bei Stromunfällen. Wir hoffen sehr, damit mehr Sicherheit in die Haushalte zu bringen und freuen uns auf weitere Seminarreihen in unseren Seminar-Räumlichkeiten.



v.l.n.r.: Mag.^a S. Ramskogler mit Tochter, Mag.^a E. Zwingraf vom Arbeiter-Samariter-Bund, BV H. Derfler, W. Kastel von Die Helfer Wiens und Mag.^a H. Rodrix

10 Jahre Regionales Wirtschaftsservice

Sichtbarer Ausdruck der aktiven Wiener Wirtschaftspolitik

Seit nunmehr 10 Jahren betreuen die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Regionalen Wirtschaftsservice (RWS) Unternehmen in ganz Wien. Aus diesem Grund luden RWS und Vizebürgermeisterin, Finanz- und Wirtschaftstadträtin Renate Brauner zu einer sommerlichen Feier ein, an der 10 ausgewählte Unternehmen aus Wien teilnahmen, um ihre Leistungen vorzustellen. Über die HAWLAN Elektrotechnik GmbH wurde ein Kurzfilm gezeigt. Wir gratulieren zu 10 Jahre RWS.



ISO-Zertifizierung ÖNORM EN ISO 9001:2000

Überwachungsaudit erfolgreich gemeistert

Im Frühjahr dieses Jahres stand uns das alljährliche Überwachungsaudit unserer ISO-Zertifizierung bevor. Am 18. Juni 2010 stattete uns Herr DI Dr. Leopold Wolfslehner, externer Auditor der quality austria GmbH, einen Besuch ab, um

das Audit durchzuführen. Er informierte sich über die Vorkommnisse und Veränderungen im letzten Jahr und führte einen Baustellenbesuch durch. Etwaige Fragen wurden von unseren Mitarbeitern zur vollsten Zufriedenheit beantwortet.

Sichtlich begeistert stellte Herr DI Dr. Wolfslehner fest, dass die HAWLAN Elektrotechnik GmbH die Anforderungen des Qualitätsmanagements voll und ganz erfüllt.

Wir stellen unsere Mitarbeiter vor



Darko Iveljic

Spezialist für TV- und Antennentechnik

Herr Iveljic ist seit dem Jahr 1993 in unserem Unternehmen beschäftigt und ein wichtiger Mitarbeiter im operativen Bereich. Als langjähriger Monteur unseres Unternehmens ist er für TV- und Antennentechnik, für Steigleitungen sowie für Mängelbehebungen in öffentlichen Gebäuden zuständig.

Er ist Vater von 2 Kindern und widmet sich in seiner Freizeit gerne der Errichtung seines Zweitwohnsitzes in Niederösterreich. Wir danken Herrn Iveljic für die gute Zusammenarbeit seit über 15 Jahren.



Jasmin Pozderovic

Lehrling mit umfassenden Kenntnissen

Herr Pozderovic ist Lehrling in unserem Unternehmen und mittlerweile im dritten Lehrjahr. Als universell einsetzbarer Mitarbeiter begleitet er unsere Monteure auf diverse Baustellen und erweitert somit sein Wissen in der Praxis. Besonders gerne arbeitet er an der Sanierung von Steigleitungen und im Bereich Störungsdienst.

Am Wochenende widmet sich Herr Pozderovic dem Fußball. Er ist leidenschaftlich gerne Tormann in einer Hobby Mannschaft.

Wir wünschen ihm alles Gute für seine verbleibende Lehrzeit und weiterhin viel Erfolg beim Fußball spielen.